



Aux parlementaires

Fribourg, le 7 septembre 2023

20.3021 Motion – Interdire l'importation du foie gras

L'Association patronale pour la restauration et l'hôtellerie du canton de Fribourg ainsi que les Présidents des cantons latins de GastroSuisse s'unissent contre une interdiction d'importation du foie gras en Suisse.

En effet, la motion de Monsieur Martin Haab (UDC/ZH) pour interdire l'importation du foie gras en Suisse a retenu toute notre attention au sein de notre branche et c'est la raison pour laquelle nous vous sollicitons.

Le Conseil fédéral s'est déjà prononcé à plusieurs reprises contre l'interdiction d'importer des produits provenant d'animaux élevés dans des conditions qui ne sont pas acceptées en Suisse, mais avec l'apposition d'une déclaration spéciale. Il estime qu'il est préférable de **garantir une déclaration transparente** afin que les consommateurs puissent se décider en connaissance de cause.

En juin 2023, avec 19 voix contre 18 au Conseil des Etats, la motion d'interdiction de l'importation du foie gras est modifiée. Plusieurs politiciens et représentants au Parlement souhaitant défendre nos intérêts en agissant pour un environnement économique favorable et durable soutiennent cette nouvelle proposition de déclaration obligatoire au lieu de l'interdiction d'importation.

Le vendredi 18 août 2023, la commission a achevé l'examen de la motion 20.321 et a décidé de maintenir sa proposition d'interdire l'importation du foie gras.

Le foie gras est un élément indissociable de la gastronomie française et probablement que les latins sont plus sensibles que les alémaniques à ce qui constitue un véritable met d'exception et festif dans nos régions. C'est un véritable enjeu culturel dont l'origine remonte aux temps antiques. Mais il y a aussi d'importants enjeux économiques à ce que notre branche puisse être encore approvisionnée à l'avenir en foie gras. L'interdiction d'importation ne réduira pas sa consommation dans nos contrées, elle incitera le consommateur à aller s'approvisionner directement chez nos voisins français.

En espérant, par ces quelques lignes, obtenir votre soutien lors des prochaines votations sur ce sujet, Gastro Fribourg et les Présidents latins de GastroSuisse, vous remercient pour votre attention et vous prient d'agréer, chers et chères parlementaires, nos plus cordiaux messages.

Philippe Roschy

Président de GastroFribourg

Se joignent à ce courrier de GastroFribourg les Présidents des cantons latins de GastroSuisse

GastroVaud

Gilles Meystre



GastroValais

André Roduit



GastroJura

Maurice Paupe



GastroNeuchâtel

Laurence Veya



GastroTicino

Massimo Suter



SCRH Genève

Laurent Terlinchamp

